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EL SUBJUNTIVO: Usos Principales  
 
  
El subjuntivo se usa principalmente para 
hablar de deseos, dudas, sueños, 
conjeturas, y posibilidades. 
 
En cambio, el indicativo se usa para hablar 
de hechos y declaraciones que son 
verdades concretas. 
 
¿Cuándo usamos el subjuntivo? 
Cuando queremos expresar: 
 

1) Deseos (Wishes): (Desear, esperar, exigir, 
insistir en, preferir, querer, pedir, necesitar) 

Deseo que te cases rápido. 
I wish that you get married soon. 
Prefiero que te quedes conmigo. 
I prefer that you stay with me. 
Exijo que me devuelvan el dinero. 
I demand that you give me the money back. 
Insisto en que vengas con nosotros. 
I insist that you come with us. 
 

2) Emociones (Emotions): (Alegrarse, sentir, 
enojarse, encantar, lamentar, sorprender) 

Me sorprende que estés aquí. 
I am surprised that you are here. 
Me encanta que quieras cantar hoy. 
I love the fact that you want to sing today. 
Me alegra que estés aquí. 
I am glad that you are here. 
Me alegro de que tu esposo se sienta mejor. 
I am happy that your husband feels better. 
Me enoja que no hagas tus tareas. 
It makes me mad that you don’t do your homework. 
*Siento que tengas que pasar por esto. 
I am sorry that you have to go through this. 
*Lamento que tu madre esté tan enferma. 
I am sorry that your mom is so sick. 
 
 
 
 
 
 
 

3) Expresiones impersonales: (Impersonal 
expressions): (Es extraño que, es 
importante que, es bueno que, es fantástico 
que, es raro que) 

Es raro que hayan cerrado tan temprano hoy. 
It’s weird that they have closed so early today. 
Es bueno que hagas ejercicio en la mañana. 
It’s good that you exercise in the morning. 
 

4) Recomendaciones (Recommendations): 
(Recomendar, sugerir, aconsejar, mandar, 
insistir) 

Insisto que vengas con nosotros. 
I insist that you come with us. 
Te sugiero que comas menos pan. 
I suggest you eat less bread. 
Te aconsejo que duermas más temprano. 
I advise you to go to bed earlier. 
La ley manda que las personas respeten las normas. 
The law demands people to follow the rules. 
 

5) Duda y Negación (Doubt and denial): 
(Dudar, no creer, no estar seguro, no 
parecer, no pensar) 

Dudo mucho que Ana sea culpable. 
I doubt that Ana is guilty. 
No creo que ellos estén peleando. 
I don’t think they are fighting. 
*No parece que vaya a llover. 
It doesn’t look like it’s going to rain. 
No me parece que Alex esté enfermo. 
It doesn’t seem to me that Alex is sick. 
 

6) Ojalá: (To express desires) 
Ojalá que me paguen hoy. 
Hopefully they pay me today. 
Ojalá que mi mama llegue tarde hoy. 
Hopefully my mom gets home late today.                  
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